

684.612

00000000 . Siglo . 23-VII-1970.

c s

Escritores, pintores, periodistas y otras intelectuales se reunieron ayer en el Cementerio General para ofrecer una soberia y emocionada despedida a los restos del poeta y académico de la Lengua, Juan Guzmán Cruchaga, Premio Nacional de Literatura de 1962.

Poco después de las 10 horas llegó el cortejo por Avenida La Pza, luego de una misa que se ofició en la Iglesia San Ignacio.

En la sepultura de la familia Cruchaga-Montt, donde se inhumaron los restos, hizo uso de la palabra, en primer término, el escritor Fernando González Uriar, a nombre de la Academia de la Lengua y de la Sociedad de Escritores, quien en sentidas palabras evocó al poeta, y resaltó la trayectoria que cumpliera el fallecido como hombre público. "Despedimos, dijo, al que tuvo principio de los poetas de Chile, al cristalino, puro, ascendido Juan Guzmán Cruchaga; al que llevaba siempre su alma inclinada hacia la muerte, como la espiga, el canto y la ola; al que viviera lejos de todo, en modo de un clejaje de sombras y de lágrimas, sereno, erguido, con soledad de lila y de montaña". Como hombre público, señaló las destacadas labores cumplidas en la Cancillería, cuando ocupó los cargos de cónsul en Tampico, Rio Gallegos, Hong Kong, Bolivia, Bahía Blanca y como embajador en Centroamérica y encargado de negocios en El Salvador.

González Uriar recitó parte del soneto "Doy por ganado", contenido en su última obra "Ned" publicada a fines del año pasado por Ediciones Universitarias de Valparaíso, y al terminar dijo: "Juan Guzmán Cruchaga, ahora nos toca a nosotros aprender tu lección de misterio".

Por el PHN Club despidió al vate José Miguel Vicuña, señalando el pesar de los escritores chilenos por la pérdida de los "últimos poetas señeros nacidos en la millesimada del 1800". Luego, en representación de su entidad, de la cual fue presidente Guzmán Cruchaga, ofreció algunos de sus versos.

Entre quienes concurren al Cementerio General para despedir al insigne poeta, puede señalarse a Eugenio Peredo Salas, director de la Academia de Historia; al doctor Alejandro Garrido, secretario del Instituto de Chile y miembro de la Academia de la Lengua; Luis Sánchez Latorre, presidente de la Sociedad de Escritores, y Juventud Valle, Premio Nacional de Literatura, recibiendo el duelo el Dr. Mario Taibo Caballero y Juan Guzman, hijo.

Funeral de Juan Guzmán C.

- Se efectuó ayer en el Cementerio General. Despidieron sus restos, Fernando González Uriar y José Miguel Vicuña



Fernando González Uriar, a nombre de la Academia de la Lengua y de la Sociedad de Escritores, despidió los restos del destacado poeta, hombre público, académico de la Lengua y Premio Nacional de Literatura de 1962, Juan Guzmán Cruchaga

Funeral de Juan Guzmán C. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Funeral de Juan Guzmán C. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)